



# Reporte de Prensa

## Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

### Dirección de Comunicación

#### ECONOMÍA

### **Persiste la falta de divisas y las políticas de Gobierno no resolvieron el problema**

Tipo de cambio diferenciado para exportadores, venta directa de dólares, Ley del Oro y créditos son algunas de las medidas que impulsó el Gobierno para subir las reservas internacionales netas (RIN) y generar divisas, pero estas acciones no resolvieron el problema hasta la fecha y la falta de dólares persiste, según analistas y empresarios.

**Fuente Original:** <https://www.paginasiete.bo/economia/persiste-la-falta-de-divisas-y-las-politicas-de-gobierno-no-resolvieron-el-problema-AF7869288>

### **Créditos y eficiencia condicionan el plan estatal de industrialización hacia el Bicentenario**

Se acerca el Bicentenario (2025) y el Gobierno puso en marcha una agenda en la que el programa de industrialización estatal es medular. El plan de instalar 130 empresas industriales con una inversión de más de \$us 3.600 millones tiene el desafío de conseguir fuentes de financiamiento y de demostrar que las futuras compañías públicas serán eficientes y tendrán un alto porcentaje de ejecución de sus presupuestos.

**Fuente Original:** [https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/creditos-y-eficiencia-condicionan-el-plan-estatal-de-industrializacion-hacia-el-bicentenario\\_326615](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/creditos-y-eficiencia-condicionan-el-plan-estatal-de-industrializacion-hacia-el-bicentenario_326615)

## **Bolivia, entre 5 países de la región en que más horas se trabaja**

Bolivia, Argentina, Paraguay, Perú y Uruguay encabezan la lista de los países de la región sudamericana en que se trabaja más horas. Los empleados cumplen 2.304 horas al año en promedio y 48 horas por semana, de acuerdo con datos de la OCDE.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/29/bolivia-entre-5-paises-de-la-region-en-que-mas-horas-se-trabaja/>

---

## **Ministro dice que Bolivia tiene cerca del 0% de inflación e insiste que el boliviano y el yuan “están aparejados”**

En una conferencia magistral ofrecida en la Universidad Pública de El Alto (UPEA), el ministro de Economía, Marcelo Montenegro aseguró que Bolivia se encuentra entre las cinco economías del mundo con menor inflación, cerca del cero por ciento e insistió que el peso boliviano se encuentra “aparejado” del yuan chino, por lo que avizoró la factibilidad del comercio entre ambos países en esta moneda.

**Fuente Original:**<https://www.brujuladigital.net/economia/ministro-dice-que-bolivia-tiene-cerca-del-0-de-inflacion-e-insiste-que-el-boliviano-y-el-yuan-estan-aparejados>

---

## **El contrabando creció en 26,2% en 9 años y cada vez se fortalece**

Desde 2014 a la fecha, el contrabando en Bolivia creció en 26,2%, es decir, pasó de 2.213 millones de dólares a 3.000 millones en los últimos nueve años, según estimaciones de la Federación de Entidades Empresariales de Cochabamba (FEPC).

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230529/contrabando-crecio-262-9-anos-cada-vez-se-fortalece>

---

## **Sustancias Controladas actualizará el reglamento que regula la provisión de diésel para el sector agropecuario**

La Agencia Nacional de Hidrocarburos precisó que se actualizará el reglamento del Decreto 2243, que permite la compra y transporte de hasta 1.200 litros de diésel por transacción al sector agropecuario, autorización que no establece un límite mensual a esas compras.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/sustancias-controladas-actualizara-el-reglamento-que-regula-la-provision-de-diesel-para-el-sector-ag\\_326686](https://eldeber.com.bo/economia/sustancias-controladas-actualizara-el-reglamento-que-regula-la-provision-de-diesel-para-el-sector-ag_326686)

## **YPFB apunta a nuevos retos exploratorios con la sísmica 2D en el área Vitiacua**

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos apunta a ampliar las oportunidades exploratorias en Bolivia con la ejecución del "Proyecto Adquisición Sísmica 2D y Procesamiento en el Área Vitiacua", informó hoy el vicepresidente de Administración, Contratos y Fiscalización de YPFB, Enzo Michel.

**Fuente Original:**<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37660-ypfb-apunta-a-nuevos-retos-exploratorios-con-la-sismica-2d-en-el-area-vitiacua>

---

## **YPFB reconoce deuda flotante con proveedores de combustible**

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, informó que "siempre" hay "alguna deuda flotante" con las importadoras de diésel y gasolina para el mercado boliviano, y que, en ningún momento, la deuda con alguna de esas empresas llegó a los \$us 800 millones.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-reconoce-deuda-flotante-con-proveedores-de-combustible\\_326659](https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-reconoce-deuda-flotante-con-proveedores-de-combustible_326659)

---

## **YPFB: Los carburantes se pierden en Santa Cruz**

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, afirmó que los combustibles, gasolina y diésel, que se despachan diariamente a Santa Cruz por encima de los volúmenes habituales(100.000 litros adicionales), "se pierden en el mercado".

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230529/ypfb-carburantes-se-pierden-santa-cruz>

---

## **ASFI suspende pago a trabajadores de Fasil hasta la designación de un nuevo interventor**

El director de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Reynaldo Yujra, informó que el pago de sueldos a los empleados del exbanco Fasil no iniciará mañana, como se tenía previsto, hasta que se designe a otro interventor.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230528/asfi-suspende-pago-trabajadores-fasil-designacion-nuevo-interventor>

---

## **Extrabajadores del Banco Fassil piden nuevo interventor y una prórroga de seis meses en los créditos que adeudan**

Los extrabajadores del Banco Fassil solicitan a la Autoridad del Sistema Financiero (ASFI) una prórroga de seis meses en los pagos de los créditos que adeudan. Esto debido a que, hasta el momento, no se les ha cancelado el salario ni los beneficios sociales, según informaron. El abogado de los exfuncionarios también ha pedido celeridad en la designación del nuevo interventor, tras la muerte de Carlos Alberto Colodro.

**Fuente**      **Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/extrabajadores-del-banco-fassil-piden-nuevo-interventor-y-una-prorroga-de-seis-meses-en-los-creditos\\_326714](https://eldeber.com.bo/economia/extrabajadores-del-banco-fassil-piden-nuevo-interventor-y-una-prorroga-de-seis-meses-en-los-creditos_326714)

---

## **Bolivia negociará con Chile tarifas portuarias**

Las autoridades bolivianas negociarán con sus pares de Chile, entre el 20 y 30 de junio, un ajuste tarifario por los servicios portuarios en Arica y Antofagasta, mientras que ya se conversa con Perú la reducción de costos en Ilo y Matarani, informó el gerente de la Administración de Servicios Portuarios-Bolivia (ASP-B), Dante Justiniano.

**Fuente**      **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230528/bolivia-negociara-chile-tarifas-portuarias>

---

## **¿Dolarización?, ven similitudes de Bolivia con países que la discutieron**

La dolarización es una medida que se debate con frecuencia en países que enfrentan crisis económicas o que temen hacerlo en el corto plazo. Ecuador se arriesgó a adoptarla a principios de 2000, y recientemente la propuesta comenzó a discutirse en Argentina, que atraviesa una hiperinflación.

**Fuente**      **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230528/dolarizacion-ven-similitudes-bolivia-paises-que-discutieron>

---

## **La Gestora gasta Bs 83 MM al año y su gerente anticipa “austeridad”**

La Gestora Pública mantiene un gasto aproximado de 83 millones de bolivianos anuales e ingresos por 100 millones, informó ayer el gerente general Jaime Durán. Indicó que, si bien se prevé que los ingresos suban ahora que la empresa pública administra la totalidad de los fondos de pensiones, se aplicará una “política de austeridad” en cuanto a los gastos.

**Fuente**      **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230527/gestora-gasta-bs-83-mm-al-ano-su-gerente-anticipa-austeridad>

## **Gobierno planea instalar nueve plantas de bioinsumos para impulsar la producción ecológica**

La administración de Luis Arce prevé construir nueve plantas de bioinsumos para fortalecer la producción ecológica de hortalizas, verduras y tubérculos, informó el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzales.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-planea-instalar-nueve-plantas-de-bioinsumos-para-impulsar-la-produccion-ecologica\\_326681](https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-planea-instalar-nueve-plantas-de-bioinsumos-para-impulsar-la-produccion-ecologica_326681)

---

## **Viceministro de Comercio Interno: El precio del huevo empieza a bajar y debería estar a 80 centavos como máximo**

El viceministro de Comercio Interno, Grover Lacoa, informó que en el mercado nacional el precio del huevo comenzó a descender y debería estar a 80 centavos la unidad como máximo, ya que el ciclo productivo empezó a recomponerse tras controlar la gripe aviar.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230529/viceministro-comercio-interno-precio-del-huevo-empieza-bajar-deberia>

---

## **Emapa vende pollo, huevo y tambaquí a precios módicos**

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) mantiene la provisión de huevo, carne de pollo y tambaquí en sus sucursales a precios accesibles, según un recorrido realizado esta jornada.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230529/emapa-vende-pollo-huevo-tambaqui-precios-modicos>

---

## **Desarrollo Productivo prevé una bajada del precio del pollo gracias al incremento de la producción**

Los precios de la carne de pollo seguirán bajando con el incremento de la producción avícola y las acciones de control que se implementan para garantizar el abastecimiento del mercado interno. La proyección corresponde al ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/desarrollo-productivo-preve-una-bajada-del-precio-del-pollo-gracias-al-incremento-de-la-produccion\\_326611](https://eldeber.com.bo/economia/desarrollo-productivo-preve-una-bajada-del-precio-del-pollo-gracias-al-incremento-de-la-produccion_326611)

---

## **Santa Cruz consume el 54% de la urea estatal que se comercializa en el mercado interno**

Entre enero y abril de 2023, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) facturó más de \$us 10,7 millones por la comercialización de 22.693 toneladas métricas de urea granulada en el mercado interno. De esa cantidad, el 54% se vendió en Santa Cruz, informó la gerente de Productos Derivados e Industrializados de la petrolera estatal, Gabriela Delgadillo.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/santa-cruz-consume-el-54-de-la-urea-estatal-que-se-comercializa-en-el-mercado-interno\\_326616](https://eldeber.com.bo/economia/santa-cruz-consume-el-54-de-la-urea-estatal-que-se-comercializa-en-el-mercado-interno_326616)

---

## **Bolivia busca ser reconocido como país libre de fiebre aftosa hasta 2025**

El Gobierno trabaja para consolidar la certificación libre de fiebre aftosa sin vacunación hasta el 2025 en todo el territorio nacional, para acceder a nuevos mercados de exportación de carne vacuna, afirmó este domingo el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzáles.

**Fuente Original:**[https://correodelsur.com/economia/20230529\\_bolivia-busca-ser-reconocido-como-pais-libre-de-fiebre-aftosa-hasta-2025.html](https://correodelsur.com/economia/20230529_bolivia-busca-ser-reconocido-como-pais-libre-de-fiebre-aftosa-hasta-2025.html)

---

## **Minería confirma conclusión de obras de Siderúrgica del Mutún este año y prevé que la planta ahorrará al país \$us 200 millones**

El ministro de Minería y Metalurgia, Ramiro Villavicencio, garantizó la conclusión de la construcción del Complejo Siderúrgico del Mutún este año y destacó que esta nueva industria ahorrará al país casi \$us 200 millones por la compra de acero.

**Fuente Original:**<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37652-mineria-confirma-conclusion-de-obras-de-siderurgica-del-mutun-este-ano-y-preve-que-la-planta-ahorrara-al-pais-us-200-millones>

---

### POLÍTICA

## **El presidente argentino, Alberto Fernández, llega a Bolivia para inaugurar obra binacional**

El presidente de Argentina, Alberto Fernández, viaja este lunes a Brasil, en donde participará en una cumbre regional convocada por su homólogo, Luiz Inácio Lula da Silva, y pondrá rumbo posteriormente a Bolivia para inaugurar una obra binacional, según informaron a EFE fuentes oficiales.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230529/presidente-argentino-alberto-fernandez-llega-bolivia-inaugurar-obra>

## Arce ratifica lazos con Turquía tras las elecciones

El presidente Luis Arce saludó este domingo la reelección de Recep Tayyip Erdogan como presidente de Turquía y ratificó los lazos de amistad de cooperación de Bolivia con ese país. "Saludamos la voluntad popular y democrática del hermano pueblo de la República de Türkiye, en la reelección del presidente @RTErdogan, a quien auguramos éxito en su mandato y ratificamos nuestros lazos de amistad y cooperación bilateral", escribió el mandatario en sus redes sociales.

**Fuente Original:**[https://correodelsur.com/politica/20230529\\_arce-ratifica-lazos-con-turquia-tras-las-elecciones.html](https://correodelsur.com/politica/20230529_arce-ratifica-lazos-con-turquia-tras-las-elecciones.html)

---

## Arce publica una foto junto a Choquehuanca con puños en alto y dice que "Bolivia unida jamás será vencida"

El presidente Luis Arce publicó este lunes una simbólica fotografía en sus redes sociales junto al vicepresidente David Choquehuanca con los puños en alto y remarcó que "Bolivia unida jamás será vencida".

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/arce-publica-una-foto-junto-a-choquehuanca-con-punos-en-alto-y-dice-que-bolivia-unida-jamas-sera-ven\\_326712](https://eldeber.com.bo/pais/arce-publica-una-foto-junto-a-choquehuanca-con-punos-en-alto-y-dice-que-bolivia-unida-jamas-sera-ven_326712)

---

## Evo Morales: "Aunque nos cueste la vida, vamos a continuar en esta lucha de la verdad"

En medio de la persistente división en el Movimiento Al Socialismo (MAS), el expresidente y líder de esta organización política en función de Gobierno, Evo Morales, volvió a referirse este lunes a la "derecha interna" e incluso esta vez aseguró que, aunque le cueste la vida, va a continuar en su lucha.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/evo-morales-aunque-nos-cueste-la-vida-vamos-a-continuar-en-esta-lucha-de-la-verdad\\_326702](https://eldeber.com.bo/pais/evo-morales-aunque-nos-cueste-la-vida-vamos-a-continuar-en-esta-lucha-de-la-verdad_326702)

---

## Evo, sin contacto con el Gobierno, observa tres bancadas en el MAS

El expresidente Evo Morales recurre a su programa dominical de radio para revisar la actualidad del país y lanzar sus críticas al ejecutivo actual. En su última intervención reveló que está alejado de la gestión de Arce y ya no tiene ningún contacto con autoridades del Gobierno. Además, aseguró que el partido que lidera, el MAS, dejó de ser parte del Gobierno.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/evo-sin-contacto-con-el-gobierno-observa-tres-bancadas-en-el-mas\\_326672](https://eldeber.com.bo/pais/evo-sin-contacto-con-el-gobierno-observa-tres-bancadas-en-el-mas_326672)

---

## **En tiempo de escasez, la Cancillería de Bolivia solo acepta pago en dólares en varios trámites**

En tiempo de escasez del dólar en el país, no hay poder humano que convenza a la Cancillería. Los trámites de ciudadanos bolivianos para nacionalizar hijos, esposos o esposas extranjeros tienen que pagarse con la moneda estadounidense. Es imposible que acepten su equivalente en bolivianos.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/en-tiempo-de-escasez-la-cancilleria-de-bolivia-solo-acepta-pago-en-dolares-en-varios-tramites\\_326688](https://eldeber.com.bo/pais/en-tiempo-de-escasez-la-cancilleria-de-bolivia-solo-acepta-pago-en-dolares-en-varios-tramites_326688)

---

## **El 57,7% cree que habrá devaluación, pero 50,7% aún prefiere ahorrar en bolivianos**

El 57,7% de los consultados cree que habrá una devaluación de la moneda nacional, pero, por otro lado, un 50,7% aún prefiere ahorrar en bolivianos, según revela la última encuesta de Cultura Interactiva para Página Siete. La consulta se realizó del 8 al 16 de mayo de este año a una población de al menos 18 años, residente en hogares particulares, con acceso a internet desde una PC del hogar o teléfono móvil vía online.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/el-577-cree-que-habra-devaluacion-pero-507-aun-prefiere-ahorrar-en-bolivianos-JH7867957>

---

## **Prevén interpelar a Lima por detención de Camacho**

Este martes, el ministro de Justicia, Iván Lima Magne, comparecerá ante la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), desde las 14.30, para responder a la interpelación planteada por la detención del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230529/preven-interpelar-lima-detencion-camacho>

---

## **Camacho: “El autoritarismo de Arce vive sus últimos momentos ahogado en**

## **corrupción”**

Entrevista al Gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, cumple cinco meses en prisión preventiva.

Responde a un cuestionario donde habla de su salud y su situación legal

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impres/camacho-el-autoritarismo-de-arce-vive-sus-ultimos-momentos-ahogado-en-corrupcion\\_326689](https://eldeber.com.bo/edicion-impres/camacho-el-autoritarismo-de-arce-vive-sus-ultimos-momentos-ahogado-en-corrupcion_326689)

---

## **Cuéllar y Manfred, con “muy buena” imagen ante Arce y Evo**

El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (Uagrm) de Santa Cruz, Vicente Cuéllar, con 39,7% y el alcalde cochabambino Manfred Reyes Villa con 38,2% tienen “muy buena” imagen por encima del presidente Luis Arce y el exmandatario Evo Morales, según la encuesta online “Diagnóstico cuántico” de Cultura Interactiva para Página Siete.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/cuellar-y-manfred-con-muy-buena-imagen-ante-arce-y-evo-ED7858622>

---

## **Rumbo a 2025 la oposición alcanza un 51,9%, pero con candidatos dispersos**

La oposición política al Movimiento Al Socialismo (MAS) aparece mejor perfilada rumbo a las elecciones de 2025 con el 51,9% de preferencia, pero con candidatos dispersos, mientras que el oficialismo alcanza al 36,5%, según la encuesta online de Cultura Interactiva hecha para Página Siete.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/rumbo-a-2025-la-oposicion-alcanza-un-519-pero-con-candidatos-dispersos-YC7859357>

---

## OTROS

### **Del Castillo anuncia investigación al entorno familiar de Colodro y a una carta póstuma**

---

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, anunció la investigación sobre la muerte del exinterventor del Banco Fassil, Carlos Alberto Colodro, y comunicó sobre la existencia de una carta que es objeto de investigación de parte del Instituto Técnico Científico de la Universidad Policial (IITCUP).

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230529/del-castillo-anuncia-investigacion-al-entorno-familiar-colodro-carta>

---

## La muerte del interventor de Fassil deja al menos cinco interrogantes

Una serie de interrogantes rodean la violenta muerte del interventor del exbanco Fassil, Carlos Alberto Colodro López. Las autoridades del Gobierno y la Policía no descartan ninguna hipótesis. En conferencia de prensa, anunciaron que solicitarán estudios grafológicos de una presunta carta póstuma, además de estudios complementarios al informe forense inicial para descartar o establecer si el difunto sufrió agresiones físicas antes de su deceso.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230529/muerte-del-interventor-fassil-deja-al-menos-cinco-interrogantes>

---

## Paractito, la población del Chapare donde los narcos viven al ‘estilo colombiano’

Paractito es un paraíso. Es una comunidad del trópico de Cochabamba -pertenece al municipio de Villa Tunari- a la que muy pocos pueden ingresar. Incluso, policías y militares tienen prohibido el ingreso y cuando lo hacen son recibidos con balas. Paractito se convirtió en una zona dominada por el narcotráfico, pero es además un pueblo donde el lujo se lo ve en medio de la inmensa vegetación. Ahí viven los “peces gordos” del Chapare, que están rodeados por extranjeros. El poblado tiene extravagancias que lo comparan con zonas rojas de Colombia.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/paractito-la-poblacion-del-chapare-donde-los-narcos-viven-al-estilo-colombiano\\_326691](https://eldeber.com.bo/pais/paractito-la-poblacion-del-chapare-donde-los-narcos-viven-al-estilo-colombiano_326691)

---

### EDITORIALES

## Economía en “fassilito”

El sistema financiero juega un papel central en el desarrollo económico. Establece el puente entre el ahorro, que viene de las personas, y la inversión, que está a cargo de las empresas. El mercado financiero está lejos de funcionar bajo los principios de la mano invisible de Adam Smith que asigna perfectamente los recursos. Este

---

es un mercado que está repleto de fallas y difícil de regular y corregir.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230529/columna/economia-fassilito>

---

## **Intervención a la banca desde el punto de vista legal**

Ahora que Bolivia -después de siete años- volvió a vivir la crisis de una entidad financiera, esta vez la de un banco que, por su falta de liquidez para atender los requerimientos de sus ahorristas y por una mala administración, derivó en la intervención por parte de la autoridad reguladora del sector y en su inminente liquidación, es oportuno ver y analizar este tipo de situaciones desde el punto de vista legal.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/intervencion-a-la-banca-desde-el-punto-de-vista-legal\\_326677](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/intervencion-a-la-banca-desde-el-punto-de-vista-legal_326677)

---

## **Lapazexpone y sus objetivos como vitrina comercial**

La Federación de Empresarios Privados de La Paz (Feplp) tiene entre sus objetivos fundamentales el fomentar la libre empresa y trabajar por sus afiliadas en la búsqueda de nuevos mercados para su producción. Una de las alternativas para avanzar en esta dirección es llevar adelante la expoferia internacional Lapazexpone, con la activa participación del empresariado y del Gobierno nacional por intermedio de la Unidad de Coordinación de Programas y Proyectos (UCPP) del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/lapazexpone-y-sus-objetivos-como-vitrina-comercial-YB7838067>

---

## **¿Sabe usted a que clase social pertenece?**

La estructura social clasista en Bolivia cambió a partir del Decreto 21060 de agosto de 1985 que determinó el despido de unos 28 mil trabajadores mineros de la estatal Corporación Minera de Bolivia (Comibol) y parte del resto de los trabajadores en general, con lo que el proletariado desapareció y con ello la otrora poderosa Central Obrera Boliviana (COB) quedó convertida en lo que es hoy: un apéndice gubernamental.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230529/columna/sabe-usted-que-clase-social-pertenece>

---

COYUNTURA

**Bolivia triplica casos de influenza respecto al 2022 y llega a 2.086 hasta la**

---

## fecha

Este lunes el ministro de Salud y Deporte, Jeyson Auza, afirmó que hasta la fecha se triplicaron los casos de influenza en Bolivia llegando a 2.086, en comparación al periodo 2022 donde solo fueron 620.

**Fuente Original:** <https://www.urgente.bo/noticia/bolivia-triplica-casos-de-influenza-respecto-al-2022-y-llega-2086-hasta-la-fecha>

---

## Bolivia reporta 1,5 millones de casos de IRAs y Salud recomienda inmunización y medidas de bioseguridad

En la gestión 2023, Bolivia reportó 1.520.307 casos de Infecciones Respiratorias Agudas (IRAs) que superan los registrados en 2022 en el mismo periodo, informó este lunes el ministro de Salud, Jeyson Auza.

**Fuente Original:** <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230529/bolivia-reporta-15-millones-casos-iras-salud-recomienda-inmunizacion>

---

## Sólo 8 de cada 100 personas “vacunables” recibieron la dosis contra la influenza

Sólo el 8 % de la población vacunable recibió la dosis contra la influenza en Cochabamba, pese a las recomendaciones de los profesionales, informó ayer el secretario de Salud, Aníbal Cruz. Lamentó la baja cobertura de vacunación cuando el porcentaje que se espera es encima del 70 %.

**Fuente Original:** <https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230529/solo-8-cada-100-personas-vacunables-recipientes-dosis-contrainfluenza>

